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Nomen und Adjektive an Nachsilben erkennen  

Nachsilben (Suffixe) zeigen häufig die Groß- bzw. Kleinschreibung an. 

 

Mit Nachsilben kann man aus anderen Wörtern Nomen ableiten.  

Wörter mit den Nachsilben -heit, -keit, -nis, -schaft und -ung sind Nomen. 

Nomen musst du großschreiben. 

Beispiele: überlegen > die Überlegung, gesund > die Gesundheit 

 

Man kann auch aus Nomen Adjektive ableiten.  

Wörter mit den Endungen -ig, -lich, -isch, -los, -sam, -bar, -haft sind Adjektive. 

Adjektive musst du kleinschreiben. 

Beispiele: die Freude > freudig, die Gesundheit > gesundheitlich 

 
 1  Bilde mithilfe von Nachsilben Nomen. Unterstreiche die Nachsilben. Manchmal gibt 

es mehrere Möglichkeiten. 

eigen   die Eigenschaft  schön   

(sich) ereignen   einsam   

öffentlich   selten   

entdecken   wahrnehmen   

 

 2  Bilde mit Hilfe von Nachsilben Adjektive. Unterstreiche die Nachsilben. Auch hier gibt 
es manchmal mehrere Möglichkeiten. 

der Kitsch   kitschig  der Riese   

das Entsetzen   die Furcht   

die Trauer   die Energie   

das Metall   der Schreck   

 
 3  Bilde Adjektive auf -isch. Achte darauf, die abgeleiteten Adjektive kleinzuschreiben. 

die Melodie   melodisch  Europa   

China   Italien   

die Hygiene   Thüringen   

das Chaos   Asien   

 

 


